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Abstract (en)
The probe (11) has a detector for determining the relative moisture in the gap (8). Storage vessel for radioactive material consists of a casing (1) as
well as base (2) having vessel body (3), at least one i lid (6) screwed to the vessel body (3) under the intermediate switch of metallic sealing (4,5)
and protection plate (10) as oute lid screwed to the container body having gap (8) above the inner lid (6) as well as being under the intermediate
switch of a fur sealing (9). There is a gap (8) from the inner lid (6) to the probe leading to the display (12).

Abstract (de)
Ein Lagerbehälter für radioaktive Stoffe besteht aus einem Mantel (1) sowie Boden (2) umfassenden Behälterkörper (3), zumindest einem unter
Zwischenschaltung einer metallischen Dichtungsanordnung (4, 5) mit dem Behälterkörper (3) verschraubten Innendeckel (6) und einer mit
Abstandszwischenraum (8) über dem Innendeckel (6) angeordneten sowie unter Zwischenschaltung einer weiteren Dichtungsanordnung (9) mit
dem Behälterkörper (3) verschraubten Schutzplatte (10) als Außendeckel, wobei dem Abstandszwischenraum (8) ein Fühler (11) und dem Fühler
(11) eine äußere Anzeigevorrichtung (12) zugeordnet ist. Dadurch ist eine Überwachung der metallischen Dichtungsanordnung (4, 5) gegen das
Vordringen von Feuchtigkeit von außen und damit gegen Korrosion gewährleistet, da der Fühler (11) aus einem Detektor für die relative Feuchte im
Abstandszwischenraum (8) besteht. Zu veröffentlichen mit der einzigen Zeichnungsfigur. <IMAGE>
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